6

EXCELSIOR

06/12/24

OPINIÓN





El efecto Trump

El aviso de **Donald Trump** de poner aranceles de 25% a las exportaciones de México y Canadá, desde el primer día de su regresó a la Casa Blanca, hizo que el gobierno de Claudia **Sheinbaum** hiciera más en el combate al narco de lo que Andrés Manuel López Obrador hizo en seis años.

El presidente electo de Estados Unidos, quien asume el cargo el 20 de enero de 2025, explicó que la medida es parte de su lucha contra la migración ilegal y el tráfico de drogas.

De entonces a la fecha, en México se han expedido leyes para que la producción, almacenamiento y venta de fentanilo amerite prisión preventiva oficiosa; se produjo también un decomiso histórico de ese potente opioide en Sinaloa (más de una tonelada), y se detuvo a El Gallero, cocinero mayor de fentanilo.

Por si fuera poco, la Presidenta envió a Sinaloa, escenario de la guerra entre Los Chapitos y Los Mayos, al supersecretario de SPC, **Omar García Harfuch**, por tiempo indefinido.

A todo eso hay que agregar la Operativo Enjambre en el Estado de México, que mandó a la cárcel a una presidenta municipal, un presidente honorario del DIF, ocho comisarios y directores de Seguridad Pública, cuatro mandos policiacos y diez policías locales.

Están acusados de secuestro, homicidio, extorsión y de ser cómplices de cárteles de la droga como el CJNG, la Familia Michoacana, la Unión Tepito, la AntiUnión.

Relacionados con el aviso de Trump también están la disolución de las caravanas de migrantes hacia EU y el operativo en Izazaga 89, donde se confiscaron más de 260 mil piezas de contrabando chino y de otros países asiáticos.

 Antes del multinarrado zafarrancho que se registró ayer en el Senado, luego de las acusaciones del panista Mario Humberto Vázquez contra Miguel Ángel Yunes Márquez, de que "se las dio" a Morena y que éste amenazara con "partirle la madre" a su excorreligionario Adán Augusto López Hernández, quien participó en el enfrentamiento, andaba de buen humor.

Tan bueno que el líder de la mayoría en el Senado dio una entrevista de banqueta a la fuente de ese órgano legislativo. Contestó preguntas por casi media hora. Hasta confesó que **Félix Salgado Macedonio** no lo invitó a la boda de su hija.

Aprovechamos para preguntarle si el pleito entre Fernández Noroña y Javier Corral no lesionaba la unidad interna, luego que el presidente de la Mesa Directiva del Senado llamara "malagradecido" al expanista por haber votado en contra de la extinción de los órganos autónomos, a lo que este respondió: "Renuncié al PAN, no a mis convicciones".

Sobre el tema **Adán Augusto** respondió: "Son aves de tempestades los dos. Más Gerardo que Javier. Eso no provoca ni rasguños en su amistad".

Ya encarrerado, el senador narró que tuvo conocimiento del voto en contra de **Corral** con suficiente anticipación. "Me dio sus razones y las entiendo", dijo.

Más adelante, admitió que no todo lo que ocurre en el grupo de Morena son sonrisas. "Hay diferentes puntos de vista. Todos tenemos derecho a expresarlos y, a lo mejor, en una de ésas, podemos corregir".

Contó que antes de votarse la reelección de la titular de la CNDH, Rosario Piedra y Nashieli Ramírez, titular de Derechos Humanos en la CDMX, le dijeron: "Oye, pero si es que la línea es otra mejor dímelo y no me inscribo. Yo les dije: 'Aquí no hay línea. Vamos a intentar un consenso''.

Algunos senadores de Morena, bajo el anonimato, nos aseguraron que sí hubo línea.

Se lo comentamos al senador y así reaccionó: "No, eso era del pasado... Nosotros actuamos de otra manera".

- ¿Cómo se llegó al consenso por **Rosario**?, se le insistió.
- Conversando, conversando. No le quiten méritos a mi trabajo, puntualizó.
- El PAN presentó ayer en la Cámara de Diputados un presupuesto alternativo para 2025.

No piden cambios radicales al gasto anunciado por la SHCP. Sólo le mueven 4.4% a los egresos para el año que entra. Hablamos de 416 mil 52 millones de pesos.

Para llegar a esa cantidad proponen reducir 50% el presupuesto para el Tren Maya, no dar recursos al IPAB-Fobaproa, y reducir el presupuesto de Pemex en 10.8 por ciento.

El jefe nacional del PAN, **Jorge Romero**, encabezó la rueda de prensa que la bancada azul ofreció en San Lázaro.

¿Prefieren que haya más vacunas, prefieren que haya más patrullas en sus calles, prefieren que haya más luminarias en sus parques, prefieren más quimioterapias o prefieren otros 40 mil millones para el Tren Maya o 136 mil millones para refinanciar Pemex?", preguntó.